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每年九月都是銀行界非常忙碌的一個月，各大金融機構都在檢討上半年的經營狀況，積極為最

後一季努力，同時開始確定來年的目標和業務計劃，加上今年十一月本港將舉辦的國際金融領

袖投資峰會，預料可以加強業界的連繫及對香港的信心，不少銀行家和銀行從業員都引頸以盼。 

 

就本地銀行業而言，為加強業界的溝通和合作，香港銀行學會每年都會在九月份舉辦旗艦會議

《香港銀行家峰會》（下稱「峰會」），而今年活動吸引了近 1,000 名人次於現場及線上同步

參與，讓他們有機會分享經驗並建立合作關係，更重要的是，可以為國際金融盛事、商業活動

和人才臨港而做好前哨準備。今年峰會我們也很榮幸邀得香港特別行政區政府財政司司長陳茂

波出席。 

 

正如陳茂波司長所言，儘管環球經濟前景不明朗，本港銀行及金融體系仍維持強韌和穩定。香

港將繼續維持國家的國際金融中心地位，聯繫國家與國際市場，功能獨特及無可取替，對金融

人才依然深具吸引力。今年峰會我們以「強效賦能，推動可持續發展」為主題，為銀行業提供

一個可以聚首交流新理念的平台，就行業主要趨勢、科技創新、營運轉型，及監管科技與合規

等議題進行深入討論。 

 

因應最新的市場變化及行業發展，除了連續兩年設有「首席執行官對話」環節外，繼去年新增

「首席運營官對話」，請來多位銀行營運總監討論業務轉型的重要性後；今年亦增設一場「首

席技術官對話」，多家銀行的資訊科技業務主管分享了技術創新的需要，進一步解釋銀行業的

演變及其必要。 

 

峰會另一亮點是香港金融管理局副總裁阮國恒的監管主題發言。他指出，金融科技應用以及氣

候風險管理已成為業界發展的重點，相關人才需求有增無減。金融管理局將推出不同培訓和人

才支援措施，鼓勵銀行透過轉型增值和提升技能促進從業員人才庫以及整個行業的可持續發展。 

 

近年許多具發展潛力的領域，例如綠色金融、金融科技和跨境銀行業務等，將為銀行帶來龐大

的增長機會。銀行業同時也要研究及實行吸引、培育及保留優秀人才的方案，以配合最新的業

務佈局，把握這些前所未有的機會。金融管理局著手制定「銀行專業資歷架構」（ECF）下有

關「綠色及可持續金融」新單元，以增加銀行從業員的環境、社會和企業管治（ESG）技能，

並聯同香港銀行學會推出「銀行業銜接課程」，舉辦大學職前講座，讓年輕人及早了解銀行業

所需的技能。 

 

藉著今次峰會的時機，我們也向與會者分享了「銀行業人才培訓和發展調查 2022」的調查結

果，八成受訪者認同跨境專業資格互認將有助鼓勵更多人在粵港澳大灣區就業；同時有八成受

訪者指出 ESG 知識是銀行從業員技能發展的一部分；而金融科技及合規科技（Regtech）亦

得到了重視。詳細數字我們容後再向大家分享。 

 

隨著香港即將重新聯通世界，我們將繼續支持銀行業加強與全球各地的連繫，同時將協助培育

及吸引頂尖的金融服務業人才，為銀行吸引新的客戶群，提升他們的服務體驗；並特別呼籲業

界為可持續發展共同努力，從而加強香港作為國際金融中心的競爭力。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


